

POUR VOUS  
LE DÉPARTEMENT AGIT !

  
**SAÔNE  
& LOIRE**  
DÉPARTEMENT



DOSSIER DE PRESSE

# « T'ES CAP' PARIS 2024, LA SAÔNE-ET-LOIRE EN ROUTE POUR LES JEUX ! »

DU 3 AU 8 AVRIL DANS LES COLLÈGES  
COLLÈGE SAINT-EXUPÉRY À MÂCON



# « T'ES CAP' PARIS 2024, LA SAÔNE-ET-LOIRE EN ROUTE POUR LES JEUX ! »

## UN CHALLENGE DÉPARTEMENTAL DANS LES COLLÈGES POUR LA 7<sup>E</sup> ÉDITION DE LA SEMAINE OLYMPIQUE ET PARALYMPIQUE

André Accary, président du Département de Saône-et-Loire, Pierre Berthier, vice-président chargé du sports et Mathilde Chalumeau, vice-présidente chargée des collèges, ont lancé ce lundi 3 avril au collège Saint-Exupéry de Mâcon le top départ du challenge « T'es cap' Paris 2024, la Saône-et-Loire en route pour les Jeux ! » initié par le Département de Saône-et-Loire, en partenariat avec le Comité départemental olympique et sportif et le Comité départemental UNSS, dans le cadre de la semaine nationale olympique et paralympique.

Mis en place par le Département de Saône-et-Loire dans les collèges du territoire dans le cadre de la 7<sup>e</sup> édition nationale de la semaine olympique et paralympique, qui mobilise les élèves de la maternelle à l'université, des athlètes de haut-niveau, des associations et des fédérations sportives, ce challenge départemental est un temps fort qui sera l'occasion d'aborder la thématique de l'inclusion et d'encourager la pratique d'activités physiques pour tous.

La place du sport en France ainsi que son enracinement dans tous les champs de notre vie quotidienne en font un élément incontournable. Cela, le Département de Saône-et-Loire l'a bien compris et affiche une politique sportive volontariste et engagée. Avec un total de sept dispositifs d'aides financières (aides aux sportifs et aux sportives, aide au déplacement vers un événement sportif remarquable, aides aux écoles de sport...), une large gamme de pratiques sportives proposées et plus de 114 600 licenciés, le Département de Saône-et-Loire se veut un soutien fort du mouvement sportif.

### **Semaine Olympique et Paralympique : un moment clé**

La Semaine olympique et paralympique est un moment clé pour éveiller les élèves aux bienfaits de la pratique sportive régulière. Elle participe également à mobiliser les parents autour de cet enjeu. Pour sa

7<sup>e</sup> édition, du 3 au 8 avril 2023 sur la thématique de l'inclusion, cette semaine est une opportunité unique d'aborder les Jeux Paralympiques et de découvrir les différents para-athlètes et les para-sports. En Saône-et-Loire, ces Jeux 2024 résonnent particulièrement au regard de la labellisation « Terre de jeux 2024 » obtenue par le Département en 2019.

### **« T'es cap' Paris 2024, la Saône-et-Loire en route pour les jeux ! », un challenge Made in Saône-et-Loire**

98 classes issues de 15 collèges sont inscrites au défi « T'es Cap'Paris 2024 ». Dans le cadre de ce challenge, les élèves devront, lors d'une séance sportive, réaliser, en clin d'œil aux Jeux Olympiques 2024, pas moins de 2 024 mètres en course à pied, en jongles, en shoots, en échanges ou passes, utiliser 2024 prises lors d'épreuves d'escalade...seul ou en équipe ! Chaque jour, les référents professeurs d'EPS compléteront un compteur en ligne sur le site du Département de Saône-et-Loire. L'objectif est de cumuler le maximum de défis au niveau du territoire. Chaque établissement inscrit recevra une récompense.





## LES COLLÈGES CONCERNÉS PAR LE CHALLENGE

- ➔ Collège Saint-Exupéry et Robert Schuman de Mâcon
- ➔ Collèges Pierre Faure et Jean Mermoz de Chauffailles
- ➔ Collège en Bagatelle de Tournus
- ➔ Collège René Cassin de Paray-le-Monial
- ➔ Collège Ferdinand Sarrien de Bourbon-Lancy
- ➔ Collèges Collège Saint-Charles, Robert Doisneau et Jacques Prévert de Chalon-sur-Saône
- ➔ Collège Saint Exupéry de Montceau-les-Mines
- ➔ Collège Pierre Vaux de Pierre-de-Bresse
- ➔ Collège Croix Menée du Creusot
- ➔ Collège et école privée mixtes Notre-Dame-de-Varanges de GIVRY
- ➔ Collège Anne Frank de Montchanin

Soit  
**15** collèges,  
**98** classes  
et + de  
**2024** élèves  
**(2 277** élèves  
participants)

### Classes olympiques

Une « classe Olympique » est un programme éducatif à destination des établissements scolaires utilisant les thématiques olympiques et sportives comme support des apprentissages.

Il est organisé par le comité national olympique et sportif Français (CNOSF). L'inscription se fait en ligne via la plateforme du CNOSF.

À ce jour, le Département de Saône-et-Loire compte 114 classes labellisées « olympiques » issues de 14 établissements, soit près de 3 000 élèves : Anzy le DUC - MFR ; Autun - Clos Jovet et collège militaire ; Bourbon-Lancy - collège Ferdinand Sarrien et école Saint-Denis ; Chalon-sur-Saône - Jean Vilar ; Epinac - Hubert Reeves ; Gueugnon - Jorge Semprun ; Lugny école La Source ; Montceau-les-Mines - Saint-Exupéry ; Montchanin - Anne Frank ; Paray-le-Monial - collège René Cassin ; Pierre de Bresse - collège Pierre Vaux ; Saint-Gengoux-le-National - collège En Fleurette.



**CONTACT PRESSE**  
**DÉPARTEMENT DE SAÔNE-ET-LOIRE**  
Edwige Labruyère  
Hôtel du Département - Rue de Lingendes CS 70126  
71026 Mâcon cedex 9

07 85 11 87 78  
[e.labruyere@saoneetloire71.fr](mailto:e.labruyere@saoneetloire71.fr)